



石川慎治さん(大和) 在真(あるま)くん 平成26年12月24日生まれ

あしば

発行所
福岡県建設労働組合
大牟田支部
〒836-0044
大牟田市古町3-2
TEL(53)1533 FAX(54)6830
発行・編集者 矢野 誠

安倍暴走政治をストップへ 憲法を活かし暮らしと平和を守る



プラカードとシュプレヒコールで西鉄天神駅周辺に戦争反対をアピール

戦争する国にしない抗議集会 憲法9条を守る

6月12日(金)、福岡市天神の警固公園で「戦争する国にしない抗議集会」が開催されました。

集会では「集団的自衛権の行使撤回」「辺野古新基地移設問題」

「憲法9条改正反対」等、戦争反対を訴えました。

デモ行進では、「憲法9条改正反対」「戦争反対」等のプラカードを持ち、「軍事費を暮らしにまわせ！」

「大切な人を戦争に行かせない！」等と、天神周辺を皆でシュプレヒコールしました。

「安倍政権」により戦争ができる国になり

つつあるこの現状を絶対に、とめなければいけないと思います。戦争をして良いことなど、

ストップ原発再稼働集会 1万5千人で再稼働許さない

6月7日(日)、福岡市舞鶴公園にて「ストップ再稼働! 3万人大集会デモ」が開催され、1万5000人が集まりました。

川内原発建設反対連絡協議会会長・鳥原良



原発はいらないと大勢の人が参加

う状況の中で再稼働の動きは被害者にとって信じがたい。また、福島原発告訴団長・武藤類子氏は、「東電福島第1原発事故の被災者への賠償を早期打ち切るために、被災住民を汚染された故

子氏は、「九州電力・安倍政権は、労働者の闘いにより長らく稼働させていなかった川内原発1号機を、8月中にも再稼働させるつもりだ。原発事故より4年経った今、何も解決していないという状況の中で再稼働の動きは被害者にとって信じがたい。また、福島原発告訴団長・武藤類子氏は、「東電福島第1原発事故の被災者への賠償を早期打ち切るために、被災住民を汚染された故

「原発絶対反対!」と皆で声をあげ行進。デモ行進に参加する子供たちの姿も見え、子供たちを守る為にも私たちの暮らしを守る為にも、安心して安全な日本である様これからも多くの仲間と一体となり闘っていきます。(本田通信員)

郷に無理矢理帰還させようとしている。市民の思いや意見を全く受け入れてくれない。県や市に怒りを感じている。このような事を絶対に許すことはできない!」とうったえました。「原発再稼働絶対反対!」と声をあげ、訴えを響かせ、再稼働許さない等の宣言を参加者で確認しました。集会後は市内を「原発再稼働絶対反対!」と皆で声をあげ行進。

戦争立法 反対宣伝

毎週金曜 17:30~
ゆめタウン前交差点

戦争立法の反対宣伝行動を毎週金曜日にゆめタウン前の交差点にて実施します。戦争立法反対の声をひろげるためにもみなさんの参加をお願いします。

むしろう

今年も「サラリーマン川柳」上位が発表されました。毎年世相と男性の悲哀を上手く表していると感心します。1位は「皮下脂肪資源にできればノーベル賞」見事です。2位「湧きました、妻よりやさしい風呂の声」そのとおり、3位「妖怪かヨロ出る、ヨロ出る妻の愚痴」何もいえません。「記念日に、今日は何の日?燃えるゴミ」「増えていく、暗証番号、減る記憶」「あゝ定年、これから妻が我が上司」「オレオレとアレアレ増える高齢化」などです。まさしく素直に実感しているのは小生だけでしょうか? ▼どうして安倍さんは戦争をしたがるのでしょうか。「後方支援で安全だ」「攻撃されたら安全なところに退避する」「今までと少しも変わりません」こんな答弁を繰り返す国会。何も変わらなければ、「平和安全法制」なるものを作る必要はない。大多数の憲法学者が「憲法に反する」違憲だといわれるように、アメリカの戦争に加担するだけの「戦争立法」。絶対阻止しなければだめです。

アスベスト裁判 7月13日から控訴審

7月13日より福岡高裁でのたたかいが始まります。地裁では国の責任は認められたものの企業責任と一人親方の補償については棄却されました。高裁でこの壁を突き破ることが重要です。当日は、支部からも支援参加として福岡高裁へ行きます。みなさんの参加をお願いします。



物心両面の協力を
お願いします

事務所の待合室に、アスベスト闘争支援の物販コーナーを設けています。島原手延そうめん（大・1500円、小・800円）、マルエ醤油麺つゆ（400円）、レトルトカレー4食入り（800円）



勝訴の旗を泉南の仲間から引き渡される石橋さん

6月3日、4日に第40回全国被害者総行動デーが「なくせ公害まもろう地球環境」と銘づいて今年も東京で公害被害者39団体と、支援する労働組合等38団体が参加して開催されました。厚生労働省南アスベスト国家賠償原告団、首都圏建設アスベスト訴訟統一本部のみなさんと一緒に、「建設アスベスト被害者補償基金の創設すること」など5項目にわたる要請。交渉では大牟田から参加した遺族原告の石橋うめ子さんが九州を代表して、これから沢山出てくる被害者のためにも補償基金は絶対必要と亡くなったご主人の実態を紹介しながら訴えました。夜は日比谷公会堂で、大気汚染、カネミ、菓

全国被害者総行動デー 厚労省へ基金創設求め要請

害、化学兵器、ミナマタ、有明、川辺川、瀬戸内、道路、基地騒音、原発事故被害、玄海原発、そしてアスベストなど、全国で闘っている1000人も被害者や支援者があつまり決起集会が開催されました。この集会で大阪泉南アスベストの最高裁判決「勝訴」の旗が、泉南の仲間から建設に引き渡され、会場から割れんばかりの拍手が沸き起こりました。

翌4日は、朝8時半より農林水産庁省前で出勤してこくる職員へ「よみがえれ有明海」訴訟団の一刻も早く判決に基づき開門せよとの宣伝行動に参加し、福島原発被害者の東京



厚生労働省にて要請行動

6月4、5日に福岡市内にて、「建設労働者の賃金確保・労働条件改善」を求め、九地協企業交渉が行われ、大牟田支部からは大橋副支部長が参加しました。

九地協大手企業・整備局交渉 労働条件改善求め交渉

確保される契約をしていくかの確認をしました。日建連からの文章がきているので、その回答です。しかし、それは1次下請までとの報告でしたので、2次3次、そして末端業者・労働者にも責任をもってくれと追及しましたが、他人ごとのような回答でした。アスベスト関連疾患が発見された場合の就労・施工証明書の交付についても聞きました。そういった事例



大橋副支部長

大衆増税反対キャラバン 世論を動かし増税ストップを

6月16日（火）JR大牟田駅前にて、全建連大型宣伝カーによる増税反対宣伝を行いました



雨の中、宣伝カーから訴え

した。あいにくの雨の中での宣伝行動でしたが、11名の参加で行いました。足早に駆け向かう人たちが大型マイクでの街頭宣伝ティッシュを配布して増税反対を呼び掛けました。

多くの人が同じような不満と不安を持っています。多くの国民の思いを伝えるためにも、さらなる宣伝行動を続け、皆で増税反対の声を上げて世論を動かし、何としても増税ストップを実現させましょう。（小山田通信員）



「頑張って下さい」と応援の声も

全県一番乗りで目標達成

勢いこのまま組織最高の峰へ

新年度へ向けて「若労さん会」

6月13日(土) 組合事務所近くにある『新みなと』にて、県内職人まつりを2000人を超える来場者で大成功させたことを祝って、職人まつりの実行委員41名の参加でご苦労さん会を開催しました。



新年度も団結してがんばろう

「仕事で忙しい中でのまつりの準備は本当に大変だったけど、みんなで頑張り分、沢山の皆さんに楽しんでてもらおうことができてよかったです。」毎年

ていくぞ！」など、各分会よりまつりについての取り組みと拡大月間についての報告、新年度にむけての決意表明もあり、ご苦労さん会は大いに盛り上がりました。

来月から新年度の拡大準備月間が始まります！

現在、組合事務所で

全県の若手職人が競演 青年技能競技大会

6月7日(日)、第19回青年技能競技大会が大牟田支部会館にて開催されました。今年

は14名の選手が出場し、大牟田支部からは南関分会の井堀幹也さん(32才)が出場しました。

大会は制限時間6時間中課題の「四方転び踏み台」の図面ひきから製作までを行います。競技が開始されると、静まり返った会場には図面を書く音が響き渡りました。1時間もすると図面を書き上げた選手が次々と墨づけ

し削り作業に入ります。一気に飽と鋸を引く音へと雰囲気は一変しました。選手の真剣なまなざしと手つきはまさに職人そのもので、日ごろ培った技術を披露しました。

見事時間内に完成させた選手の作品は厳正に審査され、上位3名が9月に長野県松本市で行われる全国大会へ出場することになります。

優勝は西福岡支部の生田和広さん(32才)が選ばれ、井堀さんは惜しくも全国大会への出場を逃しましたが、「来年に向けて、一年間腕を磨きます。」と語ってくれました。(小山田通信員)

労働安全学校

7月1日から7日

学習会や現場の安全対策に必要な予算要求などを行っていただきます。

今年も大牟田労働安全学校修了証を發行します。監督署に

も安全学校実施に

参加の申込みは、

8日までに組合事務

所までお電話ください。

提出します。

参加の申込みは、

8日までに組合事務

所までお電話ください。

提出します。

労働事故防止のために参加ください

仲間と家族の命と暮らしを守る立場から、労働災害の根絶を最重要課題として、安全対策

を招き、7月10日に労働安全学習会を開催します。ご参加

ください。

参加の申込みは、

8日までに組合事務

所までお電話ください。

提出します。

参加の申込みは、

8日までに組合事務

所までお電話ください。

提出します。

日時：7月10日(金) 午後2時から
場所：組合事務所
申込みは8日までに



真剣な表情で取り組む井堀さん

パソコン会計教室

毎月の収支計算を実際に会計ソフトに入力しながらのパソコン会計教室を開催しています。7月は22日(水)の午後1時からです。参加は無料です。



新しく仲間が増えました

氏名	職種	所属	氏名	所属
文田 省吾	機械運転	荒尾	新組合員さん	紹介者
堤 正則	内装工	歴木B		
杉島 範泰	電工	事業所		
秋吉 進	設備工	尾		
吉田 利夫	塗装工	限		
吉田 修治	配管工	立		
松本 克巳	電工	山田		
		尾		
		山田		
		真輝		
		荒尾		
		尾		

7月の行事予定

3日(金)	連続法律講座③	組合事務所
3日(金)	戦争立法反対宣伝	東新町交差点
4日(金)	大会議案討議	県本部会館
5日(金)	源泉徴収相談会	組合事務所
7日(水)	特定保健指導説明会	組合事務所
8日(水)	労働安全学習会	組合事務所
10日(金)	戦争立法反対宣伝	東新町交差点
10日(金)	アスベスト高裁第1回審議	福岡高裁
13日(月)	戦争立法反対宣伝	東新町交差点
17日(金)	戦争立法反対宣伝	東新町交差点
18日(土)	県社保協定期総会	組合事務所
22日(水)	パソコン会計教室	四ツ山
23日(木)	平和行進	船小屋
24日(金)	本部4役会議	県本部会館
24日(金)	戦争立法反対宣伝	東新町交差点
28日(火)	本部5役会議	県本部会館
29日(水)	高齢受給者証交付説明会	組合事務所
31日(金)	戦争立法反対宣伝	東新町交差点
31日(金)	新加入者教室	組合事務所
31日(金)	中健保証交付会	組合事務所

8月の行事予定

1日(土)	本部執行委員会	県本部会館
2日(日)	県青年部委員会	県本部会館
3日(月)	支部執行委員会	組合事務所

平和行進

平和の願いを広島・長崎へ
みんなと一緒に歩きましょう

8月4日に広島で、7月9日に長崎で、核のない平和を願う原水爆禁止世界大会が開催されます。その会場にむけ北海道から、沖縄から、平和のたすきを繋ぐ平和行進が行われます。

行進コース

7月22日(水)

四山公園 (16時30分)

大牟田市役所 (18時ごろ)

7月23日(木)

大牟田市役所 (9時)

船小屋 (16時ごろ)



大牟田は、7月22日16時30分に四山公園で熊本より引継ぎ大牟田市役所まで歩きます。23日は9時に大牟田市役所を出発し、船小屋まで歩きます。

顔の見える職人 検索コーナーに登録しよう



全建総連建設職人支援センターでは、地域に住む住民が新築・リフォームを依頼する際、

地域の建設職人を検索できるコーナーが設けられています。新築・リフォームの依頼者からよく聞かれるのが、「誰にたのんだらいいのかわからない」「一番近くの職人

さんってどんな人なの？」といったことです。そういう声にこたえるべく開設されたのが、この検索コーナーです。登録は無料で、建設職人支援センターホームページから登録できます。

建設職人支援センター

検索

事務所の閉所お知らせ

7月13日(月)は、アスベスト裁判控訴審へ支援参加のため23日(木)は平和行進に参加するため事務所を閉所します。

赤ちゃん誕生 おめでとう

☆西川 明希くん (とおき) 5月3日誕生 南関分会 西川健太郎さん

☆坂田 笑里ちゃん (えみり) 5月15日誕生 田隈分会 坂口 信二さん

☆梅崎 夏芽ちゃん (なつめ) 6月8日誕生 大和分会 梅崎 義勝さん

☆吉富 政尊くん (まさと) 5月9日誕生 甘木分会 吉富 友幸さん

☆平野 鈴華ちゃん (りんか) 5月30日誕生 事業所分会 平野修一郎さん

全国で優勝



三浦柊仁くん(左)と由芽ちゃん(右)

【秋山秀信 南関】 同分会の三浦清仁さんの娘の由芽ちゃんが全日本少年空手道選手権に出場して、小学2年女子の部でみごと優勝したそうです。兄の柊仁くんも小学5年部門で8位になったそうです。(上の写真)

ひろば

班長会議のなかで話題にあがって、全国で優勝だなんて、すごい成績だなんて思いビックリしました。

【藤本憲子 田隈】 6月に入って梅雨に入り、なんだか毎日気持ちからうつつとうしいですね。だけど、あじさいの花が美しく見えます。

【松本マサヨ 瀬高】 5月17日「福建労建設職人まつり」に主人、孫、私で参加しました。どれも、素晴らしい演技で目を見張るばかりでした。体力測定、投げ餅、福引き等(3等2枚)があり、その他の組合員の方々ともふれ合い五月晴れの下、楽しい一日を

6月6日柳川の山田屋に食事に行ったら、玄関の外と内側にしようぶの花がたくさん鉢に植えてあって、とてもきれいでした。6月13日は、外孫の女の子が1才になり、少し歩けるようになりました。

【浦清美 橘】 50周年記念とても楽しかったですネ!私はモモナシが大好きになりました。すぐにパソコンでモモナシを検索してみました。いろんな所でライブしてるんですね。また福岡にこないかなあ。



7つのマチガイ

【問題】上の絵と下の絵では7つのマチガイがあります!どこでしょう?(作・野上和彦)



- 【先月の答】①保育士のスポンの折り返し ②左上のカエルの位置 ③前面左から3人目の子の口 ④右下のカタツムリがなめくじ ⑤右端の子の鼻 ⑥アジサイの葉が1枚窓の中 ⑦右から2番目のてるてる坊主のひもの長さ

7つのまちがい答えと近況を募集。抽選で5名様に粗品プレゼント。〒836-0044大牟田市古町3の2 福岡県建設労働組合大牟田支部